
2018年 11月 19日 星期一
编辑院蒋雪晴 组版院陈丽华 3版财经速递窑政风热线

新华网 11 月 16 日 人社部
研究起草的叶社会保险经办管理服
务条例(征求意见稿)曳袁近日向社会
公开征求意见遥 大幅减少证明事
项袁解决难点痛点袁制定野黑名单冶
制度袁未来社保将迎来一系列新的
变化袁惠及你我的生活遥

这些证明将不用再提供
根据征求意见稿袁 社会保险

经办需要提供的证明事项将大幅
减少遥

人社部表示袁全面清理社会保
险领域各类证明事项袁把绝大部分
现在要求用人单位和劳动者提供
的证明事项袁明确规定不得要求提
供袁而改为通过数据比对尧信息共
享等方式获取遥

征求意见稿第 26 条提出袁个
人或其所在单位申请领取各项社
会保险待遇时袁 按照规定需要的
劳动能力鉴定结论尧 工伤认定结
论尧就业失业登记等信息袁社会保
险经办机构应当通过信息共享等
方式获取袁 不得要求申请人提供
证明材料遥

这一变化将惠及数亿人遥 人社
部最新数据显示袁 截至今年 9 月
底袁全国基本养老尧失业尧工伤参保
人数分别为 9.3 亿人尧1.94 亿人尧

2.35亿人遥
这些痛点将得到优化
长期以来袁 流动就业人员跨地

区就业后袁 社保转移接续的手续往
往比较繁琐袁费时费力袁成为群众反
映突出的一大难点痛点遥

为了解决这一难题袁征求意见
稿优化了相关办事流程袁社保转移
接续将更加简便袁个人来回奔波跑
腿的麻烦有望大大减少遥

根据征求意见稿第 14 条规
定袁个人跨省尧自治区尧直辖市参加
职工基本养老保险的袁原参保地社
会保险经办机构应当将其养老保
险关系和个人账户进行封存袁个人
账户按规定计息遥

个人达到法定退休年龄后袁待
遇领取地社会保险经办机构应当
通过全国统一的社会保险转移接
续平台袁查验其在不同参保地的缴
费情况袁审查其缴费年限袁并归集
相应养老保险基金后袁按规定计发
基本养老金遥

这些行为将列入野黑名单冶
另外一大变化是袁社保野黑名

单冶将会建立遥
征求意见稿提出袁国务院人力

资源社会保障行政部门应当制定
社会保险领域严重失信 野黑名单冶

制度遥
其中袁以下 6种行为将纳入严

重失信野黑名单冶要要要
(一)用人单位未按相关规定参

加社会保险且拒不整改的曰
(二)以欺诈尧伪造证明材料或

者其他手段参加尧申报社会保险和
骗取社会保险待遇或社会保险基
金支出的曰

(三)非法获取尧出售或变相交
易社会保险个人权益数据的曰

(四)社会保险服务机构违反服
务协议或相关规定且拒不整改的曰

(五)负有偿还义务的用人单位
及其法人代表或第三人袁拒不偿还
社会保险基金已先行支付工伤保
险待遇的曰

(六)法律尧行政法规规定的其
他情形遥

纳入 野黑名单冶袁 将受到跨地
区尧跨部门尧跨领域失信联合惩戒遥

至于有哪些惩戒措施袁根据人
社部此前发布的 叶社会保险领域
严重失信野黑名单冶管理暂行办法(征求意见稿)曳袁在政府采购尧交通
出行尧招投标尧生产许可尧资质审
核尧融资贷款尧市场准入尧税收优
惠尧评优评先等方面予以限制遥

李金磊

社保将迎来三大新变化！
这些证明不用再提供

新华网 11月 16日 根据国家发改委
消息袁 新一轮成品油调价窗口于 (11月 16
日)24时开启遥 据国家发改委价格监测中心
监测袁本轮成品油调价周期内(11月 2日要11月 15日)袁国际油价大幅震荡下降袁受此
影响袁国内汽油尧柴油零售价格迎来 2014年12月以来最大单次降幅遥

央视财经记者从国家发改委获悉袁汽油
每吨下调 510元尧柴油每吨下调 490元遥 是
今年以来袁前 7次降价平均值的约 3倍遥

本次油价调整具体情况如下院全国平均
来看袁92号汽油每升下调 0.40元曰95号汽油每升下调 0.42元曰0号柴油每升下调 0.42元遥

央视财经记者给您算了一笔账袁按一般
家用汽车油箱 50L容量估测袁 加满一箱 92
号汽油将节省约 20元遥

受沙特增产尧 美国原油库存超预期增
长尧美国放宽对伊朗制裁尧需求预期下滑等
一系列因素影响袁国际油价大幅下降遥 目前
布伦特尧WTI油价分别降至每桶 66美元和56美元袁较十月初的四年高位下降约 20美
元袁降幅达 23%尧26%遥

国家发改委价格监测中心预计袁后期全
球原油市场供需较为宽松遥需关注欧佩克是
否会提出减产措施袁 欧佩克原油供应政策尧
中东地缘政治局势和美国对伊朗制裁的变
化是影响国际油价的主要因素遥

经过本次调价袁2018年以来袁国内成品
油调价已呈现野十三涨八跌一搁浅冶的格局遥
截至本次调价袁汽油价格累计每吨上调 620
元袁柴油价格累计每吨上调 595元遥
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陈锁连 区交通运输局副局长
俞云翔 区交通运输局总工程师
马国盛 区运输管理处主任

区交通运输局相关负责人接受市民咨询与投诉

倾听百姓呼声袁搭建沟通
桥梁遥 11月 16日袁区交通运输
局有关负责人走进政风热线
直播室袁就群众关注的交通建
设等进行沟通和交流遥

加快基础设施建设
构建“大交通”格局
有市民咨询袁我区如何打

造常州西部新城区袁构建交通
新优势和新枢纽钥

陈锁连答复院我区探索未
来金坛交通运输发展方向和
思路袁开展叶常州窑金坛综合交
通运输体系发展规划 渊2017-2035冤曳研究袁力争实现野融入
常州主城区尧 接轨南京都市
圈尧贯通江苏南北轴尧形成交
通大格局冶的发展目标遥 完善
对外通道布局袁 促进区位提
升遥 通过苏南沿江高铁尧常合
高速尧常州-南京高速尧S340等
基础设施布局袁强化金坛东西
通道曰通过镇宣铁路尧常溧北

延尧宜杭北延尧丹金溧
漕河等多种基础设施
布局袁 打造金坛南北
中轴通道遥 完善金坛
枢纽体系袁 积极融入
区域枢纽群遥 依托苏
南沿江高铁尧 镇宣铁
路重点打造金坛站综
合客运枢纽袁 通过立
体化布局方式袁 构建
各运输方式无缝衔接

的综合客运枢纽袁 提升枢纽辐
射能力遥 构建一体化综合交通
系统袁加速常金融合进程遥加快
推进老 S241快速化改造袁开展S239快速化前期研究袁构筑城
市快速路主骨架曰 加速常金轨
道交通 5 号线尧7 号线规划建
设工作袁 加强与常州多方式交
通联系曰 推动常金城际客运公
交化改造袁 与苏南沿江高铁有
机衔接遥

有市民咨询袁 南沿江城际
铁路站点如今确定为八个站
点袁 与之前听说薛埠要设一个
点服务周边存在很大出入袁从
轨道交通站点设置角度和区域
周边发展角度分析袁 是否可以
设置一个站点钥

俞云翔答复院根据 2018年8 月 15 日中国铁路总公司和
江苏省人民政府联合批复的
叶新建江苏南沿江城际铁路初
步设计曳袁江苏南沿江城际铁路
项目设计行车速度 350 公里/

小时袁 正线长度 278.53公里袁
全线共设南京南尧句容尧金坛尧
武进尧江阴尧张家港尧常熟尧太仓8个车站袁在常州地区设金坛尧
武进两个车站遥 面对历史发展
机遇袁 我区将密切关注和跟进
项目进展袁 竭尽全力推动金坛
铁路建设高质量发展遥

九洲里二区一住户反映院
附近茅山大道施工袁 每天产生
石灰扬尘非常严重且石灰落到
车窗上无法擦干净袁 影响居民
生活遥

陈锁连答复院区交通部门
先后开展了野263冶专项行动尧
大气污染防控及交通干线沿
线环境野五项行动冶专项整治
等袁 其中扬尘管控是重点袁要
求所有交通基础设施施工现
场袁坚决按照野临等级路端面
硬质围挡 100%尧 临等级路端
路口便道硬化 100%尧 临等级
路端口车辆出场冲洗 100%尧
裸土及堆料防风抑尘 100%尧
便道及三场喷洒抑尘 100%尧
渣土车辆标准化密闭运输100%冶的扬尘管控标准进行遥
茅山旅游大道是全区重点项
目之一袁 在加快建设的同时袁
通过对两侧绿化带内裸土覆
盖尧施工现场和便道保洁和用
洒水车进行降尘等措施袁确保
把扬尘管控落到实处遥

强化行业监管
打造“惠民交通”
一出租车司机咨询院 现在

街上有不少车门上贴了 野滴滴
出行冶网约车袁不知是否合法钥
如果不合法袁 运管部门如何管
理钥

马国盛答复院2016 年 12
月 30日袁 常州市政府印发了
叶常州市市区网络预约出租汽
车经营服务管理实施细则渊试
行冤曳袁明确了常州市交通运输
局负责组织本市范围内网约
车的管理工作袁并规定取得在
常州市运营网约车资质袁应当
满足以下两个条件院 第一袁从
事网约车经营的车辆要取得
在有效期内的叶网络预约出租
汽车运输证曳曰第二袁从事网约
车的驾驶员要取得叶网络预约
出租汽车驾驶员证曳遥 对那些

车门上贴了野滴滴出行冶的网
约车袁 也在运管日常稽查范
围袁主要查他们的两证是否齐
全袁如果没有运管部门将作为
非法营运车辆, 对非法营运行
为发现一起袁查处一起遥 从去
年 9 月份开始袁区运管尧公安
部门开展联合整治袁不定期开
展非法营运网约车联合专项
整治行动袁至目前查处非法营
运网约车 200余辆次袁有效规
范了网约车营运秩序遥

有市民咨询院 现在是不是
可以申办新驾校袁 申办新驾校
需要哪些手续钥

马国盛答复院根据国务院
和公安部尧 交通运输部等有关
文件规定院 从事机动车驾驶人
培训经营活动袁 应向所在地县
级道路运输管理机构提出申
请袁 在设区的市城区范围从事
机动车驾驶人培训经营活动
的袁 应当向设区的市道路运输
管理机构提出申请遥 我区目前
处于过渡期袁 仍具有驾校审
批权限遥 申办新驾校要递交
交通运输行政许可申请书尧
申请人身份证明尧 经营场所
使用权证明尧 教练场地土地
使用权证书或者土地他项权
利证明书袁 使用出租土地作
为教练场地的袁 还应当提交
经备案的土地出租合同袁 出
租期限不少于 5 年袁 教练场
地技术条件说明尧 教学车辆
技术条件说明尧 教学车辆购
置合同或者机动车登记证书尧
各类设施尧 设备清单尧 拟聘
用机动车驾驶培训教练员等
从业人员名册及资格尧 职称
证明等遥 全区目前有驾校 14
所尧 教练车 700 余辆袁 按每
台车年培训量 72 人计算袁 我
区驾培行业年培训能力达 5
万余人次 遥 区运管处早在2016年 12月就发布了机动车
驾驶员培训市场投资风险预
警袁 在此再次建议想申办新

驾校的投资者要正确评估投
资风险遥

有市民反映院金坛撤市改
区已有几年袁 增加了许多城
市公交袁 而城边的后阳尧河
头尧 涑渎等地没有享受到政
策袁 希望城市公交能通到城
边这些地方遥

马国盛答复院目前我区已
构建覆盖全区城市尧 城乡尧镇
村三级客运网络袁城市和镇村
公交票价全程 1元袁城乡客运
则实行起步 1元袁 增加 1元/5
公里的低票价政策袁除票制票
价外袁城乡客运运营模式基本
与城市公交等同遥 我区撤市设
区以来袁广大市民对实行真正
意义上低票价 野城乡公交冶呼
声越来越高遥 特别是城郊涑
渎尧河头尧后阳等地居民袁这些
地区也确实在城乡客运覆盖
范围袁区交通部门正在推进城
乡公交一体化改造袁争取打破
城市公交与城乡客运野二元分
割冶局面遥 今年袁修改和完善了
叶金坛城乡客运班线公交化改
革方案曳 并提交上级政府机
关遥 由于方案中涉及运营主体
模式尧车辆配置尧票制票价尧硬
件软件投入及政府财政支出
等一系列重大问题袁需要政府
部门综合考量遥 蒋建君

记者感言院
经济发展袁 交通先行袁近

年来袁我区补齐野交通短板冶袁
拉开了金坛城市建设的框架袁
同时国尧省道齐头并进袁苏南
沿江城际铁路开工建设袁全区
野大交通冶格局基本形成遥纵横
交错的道路袁环保智能的公交
车袁通到各镇村尧各园区和百
姓心坎上袁 人民群众的获得
感尧 满足感和幸福感越来越
多遥 路在金坛延伸袁路在金坛
人民脚下袁路缩短了金坛与周
边地区半径袁快速融入常州主
城区和长三角地区遥

构建现代交通体系 打造“惠民交通”


